

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

HERNANDEZ, SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se mana se verificará una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio deenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditadas desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Las consecuencias del desastre

Comienza a iniciarse la crisis industrial. Importantisimas fábricas de Barcelona y del llano suspenden sus trabajos, despiden los obreros y cierran las fábricas.

A la importantísima industria catalana que desaparece, seguirán las demás manufacturas de España que se nutrían de los mercados de nuestras colonias, que con ellas desaparecieron, sin que estos gobiernos restauradores y regeneradores hayan acertado en dos años a abrir nuevos mercados a la producción ni a la industria nacional.

Como una consecuencia de la falta de demandas industriales, sucederá una crisis obrera cuyos resultados no pueden preverse, porque vendrá aparejada del hambre y de la miseria en las principales ciudades industriales de España.

Los regeneradores han fantaseado respecto de la mejora de nuestro crédito en el extranjero, con la disminución de los cambios y el aumento de cotización de nuestros valores públicos, que si en apariencia y durante breves momentos ha podido ser así, era efecto sólo de accidentes y no de causas fundadas en una verdadera solvabilidad y en positivo desarrollo de la riqueza.

Desaparecieron los motivos circunstanciales. Hemos vuelto a la normalidad y los efectos del desastre se presentan con caracteres tristísimos que pueden sumirnos en una nueva catástrofe económica de más tristes consecuencias que las luctuosas guerras coloniales.

En pleno verano, cuando aún las labores del campo no han terminado todavía, la miseria asema ya en algunas regiones, y bandadas de trabajadores se ven privadas de su sustento y mendigan el mendrugo de pan.

Que será cuando el tristísimo invierno cubra con sus nieves nuestros campos, y con

sus días cortos y sus larguísimas noches, esos trabajadores, en constante vigilia, no puedan cubrir sus carnes ni dar calor a sus ateridos miembros!

Mientras tanto, las fiestas de reyes, magnates y pudientes aumentan, las fiestas de las ciudades en que se quema tanta pólvora y se consume tanto incienso no tienen un recuerdo de consuelo para esos menesterosos que, desfallecidos y abrumados, llegan a sus hogares tristes, sin poder ofrecer a los suyos un pedazo de pan para acallar el hambre.

El Gobierno, engolfado en presentar las instituciones a las ciudades gallegas y asturianas, y atento a su exclusivo interés, no se preocupa de las necesidades públicas ni de la vida precaria del obrero y del industrial, y poco a poco vamos precipitándonos en el abismo sin darnos cuenta de ello.

Es muy fácil el remedio, sin embargo, y aún podrían conjurarse las grandes crisis obrera e industrial, no con el sistema actual, no con los procedimientos de gobierno que ahora se usan, no con las determinaciones de este régimen egoísta y privilegiado verdaderamente liberticida, sino apelando a nuevas soluciones por un sistema completamente nuevo, que facilitara el comercio, que no pusiera cortapisas a las industrias, que destruyera el agio y el caciquismo, y que, atento a los intereses del pueblo exclusivamente, promoviera obras públicas y facilitara la acción individual para el desarrollo de la riqueza, que los hombres y el actual sistema no pueden siquiera intentar.

Antes que el hambre llegue a apoderarse de las clases trabajadoras y productoras, deben confundirse en la comunidad de aspirantes que dé como fruto la obra revolucionaria, para garantizar a vida del pueblo y para solucionar esta crisis económica, cuyas consecuencias funestísimas sólo el cambio de régimen puede conjurar.

LA UNION NACIONAL

Se ha publicado una circular de la comisión permanente de la Unión Nacional dirigida a los presidentes de las Cámaras de Comercio.

La firman el señor Castro, como vicepresidente, y el señor Alba, secretario.

El documento dice:

«La situación especial creada por nuestra campaña en la primera etapa, la suspensión de garantías, la necesidad de conceder algún descanso a las fuerzas vivas de la Unión Nacional, después de larga y fatigosa lucha, y el respeto debido a las ocupaciones de vuestro, muy a pesar de nuestros compañeros, ha sido relativo motivo del silencio que hemos guardado, aunque nunca se ha interrumpido la comunicación directa e íntima entre nosotros.

El aparente silencio de la Unión ha sido motivado.

Los que ante esta situación circunstancial entonaron himnos a nuestra disolución y a nuestro fracaso porque no habíamos, son los mismos que en otras ocasiones nos tacharon de prolijos porque acordamos repetidas veces a la publicación de documentos y celebración de meetings, únicos medios de fomento, poniéndonos en contacto con la opinión.

Engañanse quienes hablan de imaginario fracaso y de supuesta disolución, de fuerzas naturales de España.

Protestamos de que se califique de fracasados a los hombres que abandonaron la tranquilidad de su casa, la prosperidad de sus negocios y la placidez de gabinete por el perseguimiento del ideal generoso de movilizar fuerzas indiferentes y retraídas.

Reconerda la circular, la buena fe y el alcance de los propósitos de la Unión, así como la naturaleza del movimiento que produjo:

«Jamás pensamos—dice—negar por irracional egoísmo los recursos al Estado ni con vertir en sistema definitivo lo simplemente circunstancial u oportunista.

Recobamos un plebiscito para el programa de Zaragoza.»

Lamenta que siga este gobierno impopular y desacreditado, no derrocándole ni siquiera el enorme escándalo de su funesto empréstito.

Es sensible que se sigan ciertos procedimientos, reminiscencia de los antiguos poderes personales.

La resistencia pasiva tiene un límite, pero no nos permiten nuestras convicciones asociar la responsabilidad de los demás.

Injusto calificar el primer movimiento, pues ha sido la única válvula de las aspiraciones populares frente a la complicidad recíproca de los partidos.

La Unión Nacional vive y seguirá viviendo para bien de España y de los españoles. Es preciso extender y prodigar nuestra organización a todas partes.

Jamás retrocederemos. Entregar el campo al enemigo, sería perder hasta la esperanza.

Recuerda las frases de Silveira, censurando de nuevo el aplazamiento de la reorganización de los servicios.

Regirán un año más los presupuestos, llenos de injusticias y prodigalidades. No somos esmitistas.

Tenemos fe ciega en las virtudes y en el buen sentido del pueblo español.

La Unión Nacional no lucha solo por los intereses de los comerciantes y agricultores, sino por el país, por la suma de aspiraciones comunes.

Es necesario fiar a la vida pública orientaciones sólidas, conceder mayor intervención a los elementos productores y contribuyentes.

Pronto podrá reunirse y se reunirá el Directorio, resolverá los incidentes derivados de los últimos sucesos y de la actitud de Costa, cuyo patriotismo contamos en primer término, y esperamos que no nos faltará al concurso insustituible de la dirección de Paraiso.»

Notas y notitas

Atropello incalificable

En La Revista Blanca de Madrid leamos algo que indigna, porque es inicuo hasta de jarlo de sobra, y revela lo que puede esperarse de ciertos agentes o representantes de la autoridad.

El colega madrileño, publica un párrafo de una carta fechada en Manzanares, en los que dice que Antonio Manzanaro, de veinte años de edad, natural de Alicante, de oficio calderero, operario de la casa de Tomás Aznar e hijos, enviado para reparaciones en las calderas de la casa de Jimenez y Lamothé de Manzanares, fué detenido y golpeado por el jefe de policía sin causa justificada, y cuando bien lejos de lo que le esperaba se paseaba por el real de la feria, acompañado de varios amigos hijos del pueblo.

Le confundió sin duda con algún malhechor, y aprovechando la ocasión de quedarse atrás dicho joven, el polizonte que se llama Lebrél cogió de un brazo y le empujones le encerró en la cárcel. Una vez allí le emprendió a bofetadas con el causándole lesiones y armando un escándalo.

Al enterarse de lo que ocurría no faltó quien reclamase la libertad del joven, y afease el proceder inicuo del Lebrél, consiguiéndola.

Deploramos de todas veras lo que le ha ocurrido a nuestro paisano el honrado obrero Manzanaro, y unimos nuestra voz a la del periódico citado, pidiendo se castigue del torpe y atrabiliario inspector de policía de Manzanares, que por de pronto debe ser declarado cesante.

Septiembre

Vamos venciendo paso a paso en la penosa lucha contra el verano, y de seguro que en el mes que ha comenzado encontraremos días más agradables.

En el presente mes comienza el otoño, estación que la musa sentimental ha elegido

para sus cantos de melancolía, pero que en rigor solo significa una estación, término medio entre el invierno y el estío.

Septiembre, pues, nos brinda, por regla general, temperatura apacible; y aunque las tormentas hacen también de las suyas, no suelen ser tan devastadoras y expuestas como las que se repiten más adelante.

Septiembre ofrece delicioso recreo, lo mismo que en pleno estío, y todavía (en otro orden de ideas) los bañistas gustan del placer de las inmersiones en las aguas del mar.

Amantes de todo cuanto dejamos mencionado, ningún otro distintivo hallamos en el aludido mes; es como los precedentes y sucesores, uno de tantos... uno de tantos, si que avisa lo pequeño de la humanidad al recordarnos que nos reserva algunos días de existencia.

Cáspita con El Graduador!

He aquí como describe lo de Elda. La frase no es muy política que digamos, pero significativa si que lo es.

Dice:

Mondongo

Los consumidores de Elche y Elda, desde que hace unas cuarenta horas que respiran con el mas desahogo.

En la política del motín, se luchaba por la existencia, y han estado los apobrecidos meros a perder el pan, porque en el cambio de posiciones entraban las contratas de comestibles y sus nuevos repartos. ¿Qué es esto?

Esto es mondongo.

El Correo

El periódico conservador El Correo, publica ayer un artículo lamentando que algunos concejales del Ayuntamiento trataban de poner entorpecimientos a la instalación de la nueva fábrica de luz eléctrica, que ha de montarse en esta capital. Es un escrito que merece estudiarse el colega, principalmente por aquellas personas a quienes alude.

Fiestas en el Arrabal Roig

A continuación publicamos el programa de las fiestas que en honor de su patrona Nuestra Señora del Socorro, han de celebrarse los vecinos del barrio del Arrabal Roig, durante los días 7, 8, 9 y 10 del presente mes.

Día 7.—Al amanecer, pasacalle por la banda de música que dirige D. Francisco Gorgé.

Terminado éste, y como celebración de la Alborada, se quemará una traca y varias piezas de fuegos artificiales, frente a la ermita.

Día 8.—Al amanecer, Diana por la banda de música.

A las nueve de la mañana, solemne función religiosa y sermón a la Virgen del Socorro, siendo orador el doctor don Francisco go Antón, cura de la Iglesia Parroquial de Santa María.

A las seis de la tarde, procesión de Nuestra Señora, con asistencia de los vecinos, o mayordomía y Clero de la Iglesia de Santa María.

Por la noche, iluminación y varas, frente a la ermita del Socorro.

Día 9.—Al amanecer, Diana por la dulzaina y tamboril.

A las nueve de la mañana, y como religión anterior, Misa cantada y sermón a la Santísima Faz, siendo orador sagrado, el Dr. don José Juliá.

Por la tarde, corridas de pollos, cucañas y otras diversiones.

Por la noche, gran velada musical en la plaza de Topete, é iluminación en la fachada de la ermita.

Día 10.—Al amanecer, y como el día anterior, pasacalle por la dulzaina y tamboril.

Por la tarde, las mismas diversiones que en el día anterior.

Por la noche, velada musical en la calle de Santa Ana, é iluminación en la fachada de la ermita.

Terminando los festejos con un magnifico Castillo de fuegos artificiales en la plaza de Topete.

Huelgas

En Barcelona, grupos numerosos de huelguistas cerrajeros recorrieron la Rambla, Ascenden á algunos miles y oree que la huelga terminará mañana, aceptando los patronos la jornada de nueve horas.

Boletín Internacional

Alarma infundada

París 3.—No son exactos los rumores que han circulado, de padecerse en esta capital una verdadera epidemia de tifoideas. Los fallecimientos ocasionados por éstas en la semana última, fueron sólo 21, cifra mucho más reducida que la de las defunciones ocasionadas por dicha enfermedad en igual periodo de los años últimos.

Transvaal

El coronel inglés Powell negocia la capitulación de Grobler.

En el combate de Belfast resultó herido mortalmente el general boer Dolkwing.

Inglaterra dará á Alemania 9.000 libras esterlinas por la detención de los barcos alemanes durante la guerra de Africa.

Las hojas telegráficas

Sin previo aviso desde anteayer han empezado á regir en Alicante las nuevas hojas telegráficas, que cuestan una peseta y cinco céntimos, y tienen el timbre correspondiente á ese precio, habiendo que añadir los sellos que importen un mayor número de palabras.

El procedimiento resulta muy incómodo para el público.

La cárcel

Quando cedió el Estado el edificio de la plaza de Isabel II á el Ayuntamiento de Alicante, ya le facultó para derribarlo y vender los terrenos. Debe existir una real orden que así lo exprese terminantemente.

Por lo tanto, cúmplase lo mandado y procedase al derribo del vetusto caserón, que cuando estaba ocupado por personas era un padrón de ignominia, y ahora, ofrece un aspecto feo y anti estético.

Sin demora debe el señor alcalde mandar que sea derribado.

Los conservadores de aquí no riñen. Tampoco definen su actitud. El gobernador Sr. Alvarez Perez sin dar señales de vida. ¡Qué situación!

Cortamos de La Correspondencia de España de ayer:

«No ha resultado cierta, por fortuna, la noticia del fallecimiento del coronel D. Celestino Argüelles, que manda el regimiento de la Princesa, que fué telegrafiada desde Alicante á varios periódicos.»

Efectivamente la noticia es una farsa, celebrándolo nosotros, que hubiéramos sentido la muerte de tan pundonoroso militar.

Pero no es eso lo que queremos comentar. Aquí hemos de manifestar que es muy frecuente que la prensa madrileña informe erróneamente al público. El otro día resultó premiado con la Flor natural un poeta distinto al Sr. Alemany que es quien obtuvo ese premio en los Juegos Florales. La culpa se la atribuyeron—lo hemos leído en un periódico local—al oficial de telégrafos; y ahora ignoramos quién cargará con el mochuelo. Así se desacredita la información telegráfica, y otras cosas.

Nuestro querido colega el Boletín del Secretariado, cada día es más mercedor de aplausos y simpatías.

Hace dos meses anunció un Certamen que ha tenido digno remate y ha sido muy elogiado entre los Secretarios de Ayuntamiento y ahora anuncia otro en el número que apareció el 1.º de Septiembre.

Aplaudimos las iniciativas de nuestro querido amigo, el ilustrado letrado de este colegio D. Mariano Calvo Font, director de tan popular revista y felicitamos á la clase de Secretarios de Ayuntamiento de la provin

cia por contar con una publicación digna de protección y estima.

Les festes del Rabal Roig (1) PER D. F. JUST Y VALENTÍ

Lemas: La Millor Terra del Mon

Si aixó que diuen la musa me vulguera á mí inspirar, ajudantme en el empenyo de fer versos valencians, puga ser que m'atrevira á descriure d'Alacant les festes qu' en el Socós se celebren tots els anys. Mes com sabré si la musa ferme vol la caritat de dir baixet á la orella lo que tinga que posar, pera qu' en lletres de mole aparega en tipos grans: Les festes del Rabal Roig escrites en valenciá per un... cómo diré? Ya ho saben, y sinó, pronte ho dirán aixos diaris qu' es figuen en lo que tot lo mon fa. Vejam si ara qu' estich s' i puch eixir airós del pas, esc ibint alguna cosa.

A una... á dos... allá va: Pos senyor, junt al castell que corona á esta ciutat, conegut per Santa Bárbara, mes, á la part de Llevant, el antic bario s' encontra del Rabal Roig, que á la mar dona vista, y a un estrem de son carrer principal, hi á una armita qu' es templan fundaren no pocs anys fa sobre el pohuet misteriós qu' es coneix per Pou del Drach.

Esta armita es diha entonces del gloriós sant Sebastia, hasta que una nova image de Mallorca van portar, que fon la Verge del Lluch, ó del Socós, qu' es igual. Peixcadors son els qu' habiten aixe bario, y en la mar volent buscarse la vida, se esposen á cada pas. Y com esta verge pura dels perills els sol llurar, la veneren y l' aclamen en les grans necessitats, y de totes les peixqueres li dediquen una part, pera celebrar la festa qu' el huit de Setembre es fa.

De cobertors y banderes apareixen adornats tots els carrers aixe día, en que no se va á peixcar. De bon matí, la campana de l' armita avisa ja que á la Verge del Socós dehen allí visitar, y s' está toca que toca, fort y apresá repicant, hasta escomensar la missa, qu' en tota solemnitat se celebra, y el sermó, qu' está á carrech, pos es clar, del predicador més docte de tota la contorná.

Mentres, els vehins preparan obsequis als convidat; tota la casa remouhen, y els pisos com espill fan. A les dotze, la donsaina, y el tabalet redoblant, visen qu' els majordoms van á repartir el pa benèhit, el pan quemao, de de antic tan estimat, y la estampa de la Verge del Socós, en paper blanc. Per la espra, de tots els punts acudix de la ciutat la gent, per la Villa-vella y el Postiguet al Rabal, á vórer la prosesó que de l' armita á eixir va. La campaneta, repica, romp la música á tocar, els cohets tronant sen pugen, els masclets la salva fan; y apareix la santa image,

(1) Romans valenciá sobre costums alicantines, premiat en els Jocs florals celebrats en Alacant el día 26 d' Agost de 1906 en la primera menció honorífica otorgá en el premit del ilustratissim sañor baró de Petrés, alcalde d' esta capital.

de la iglesia en lo portá: ella vist túnica blanca, preciosíssim manto blau, y son cap hermós corona rica diadema imperial; porta a bre el bras esquer a Jesús, lo seu í fant, y en la dreta ma una fleixa en la que á u monstre infernal amenaça y presta auxí á un giquet, qu' á l' atra part á la santa Verge prega qu' el ampare en tan dur trans. Precehixen á la image, dos llargues files formant, bon número de vehins, qu' en ciris encesos va; darrere la presidencia, y la música, tocant, donen bolta á lo carrer del Socós, que ni exampilat a tanta gent pót contindre com se junta aixe vesprá. Per la nit, molts farolets de paper y de cristal, de mil formes y colors, allí es vehuen alumbrant per balcons, pórtes, finestres, per cornises y te rats; pero sobre tot l' armita dona colp, qu' en la fatxa, sens fi de gotets encesos, artísticament posats, asombrós efecte causen de llunt en la oscuritat. Tres dies dura la festa, en que hiá jocs populars, ahón no sempre als gics á soles es veu en ellis pendrer part, majorment en les cucanyes y cortegudes de galls.

Tres nits de lluminació y música també hi, y un castell de foc, per fi, dona á la festa remat. També se solen fer danses, y es de vórer lo Rabal el aspecte que presenta la nit que la dansa es fa. Cadires de mil hetxures, dimensins y materials, els carrers, en varies files, ocupen de cap á cap; en taulas de lli, alguns, ó en taulons, arregien bancs, y en tot el estèps trayacte ahón la dansa ha de pasar, ni el lloch mes gich allí estroba, que tot s' encontra ocupat en gent de totes les classes, condicions, tipos y edats.

Ja redobla el tabalet, la donsaina sona in; es el primer toch de dansa, y el concurs se va animant. Pasa un rato, y atre toch de mes llunt torna á sonar, y més tard sona el tercer, després d' atre llarch esp y en que la gent s' impacienta porque es va fent masa tart, y per fi, ja les parelles darrere el donsainar van y anceses totes les hatxes de vent, en qu' han de allumbrar dona la dansa principi, de la música al compás del tabalet y donsaina, y aquell repich incansan qu' en les castanyetes móhuen de les parelles les mans.

Lluixen les balladores trajos molt originals, plens de flocs, randes, puntilles, franges y galóns dorats. En lo cap porten cadenes d' or, entre el cabell trenat; pintes, diademes, coronas, flore del temps ó artificials, y en el coll, y en les orelles, en lo pit, brasos y mans, un tresor de prendes porten que valen un capital.

També visten de gitanes, ó de monoyeres van, ó bé com les xixonenques, en llarga trepa penjant. Les mes joves van en mig, les mes ancianes, als caps de la dansa; y en molt garbo derramen sandunga y sal. Braus, requèb es y palmades s' escolten á cada pas, y es tiren dolsos á manta, y corones, que penjant elles á la falda enganxen, con rich troféu conquistat en bona lit, y qu' es ompli d' orgull, com es natural.

Mes, con la carrera es llarga, y el eixercici no escás,

balladors y balladores derramen suhor á mars, y ja avancen mes apresá cu int ans volent acabar, hasta qu' arriben al terme, y en dos files colocat, brillant de front, al fi acubren fent la danseta final.

En atre temps, esta festa no tenia así remat, qu' es destinaben tres dies darrere á córrer bous de Rabal per los carrers; bous de corda, es diu, en corda amarrats per els cuernos, en qu' el pobla gojaba entonces en gran.

A miñ nit, bous ó vaques, tres ne solien entrar y en grandíssim algasara y de garranxóns armats, acudien al carrer gran número de habitants, mogut per el espectácul, pera ellis de molt encant, de vórer tancar els bous en torills fets de antemá en taulons ficats en terra y en llargues cordes lligats. De bon matí, ja á la proba trehen un bou amarrat, al que bon rato corrien moltíssims aficionats: á mig día, segon totes atre bou per lo Rabal corrien en gran bullici.

ans d' anarsen á dinar, y per lo espra... ¡Válgam Déu! El que no h-ja presenciat lo qu' eren els bous de corda d' aquell temps en Alacant, no pót formarse una idea de aixe festa popular. El aspecte dels carrers es mudaba per encant: totes les portes es vehen, unes, en taulons cruuat; atres, en bigues lligades, altes barreres formant y sostenien algunes forts y espaciosos taulat.

Així qu' acostense enaba el moment tan desijat, la gent, molt abans de l' hora, ja s' estaba apoderant de balcons, pórtes, finestres, barreres y carafals, y al poch rato, ni una agulla cabia en lo Rabal, abans de començar la dansa. El primer toch anunciant, segun á este el segon, se va y á la tercera senyal, ahón s' encontraba el toril lliant era en punt des cupat

y en sa larga correguda per tot lo carrer avall, als que la corda aguantaben s' els l' emportaba arrastrant. Ja cap arere tornaba, y als qu' estaban dercuiat, ni deixantlos lloch á correr, per terra els fea rodar.

Ja en una casa es chaba, que oberta s' habien deixat, rompent taulas y cadire, librells, casoles y plat; u li tiraba del rabo fent eixir al anim; en un garranxo, el punxaba atre valent al pagar, y un atre, més afrevit, en un mocador, davant del bou mateix, far solia alguna sort arrisga. Entre tant, el tabalet no paraba de tocar, de cuant en cuant, la donsaina donaba alguna pasé, y en mig d' una algarabía de dos mil boques cridant revolcóns, peles jures y atres percarsons me grans, es corrien els tres bous, sentint tots el tercer día que ja s' haguera acabat.

Tals son, pues, del Rabal Roig les grans festes populars que hui es fan y abans es fehen, en la ciutat d' Alacant.

CORREO DE MADRID

4 Septiembre 1906

Señor Director de La Unión Democrática Alicante

Querido amigo y distinguido correligionario: El ministro de Hacienda Sr. Allende Salazar, presentará á las Cortes además de los proyectos

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

de arreglo de la Deuda exterior, derechos... Los liberales han comentado las últimas de...

La noticia de la celebración de un banquete en honor a Dícena y Paso, ha sido recibida por todos con verdadero entusiasmo.

El Ayuntamiento de esta capital ha aprobado varias transferencias de crédito importantes 18.000 pesetas, a fin de dotar varios artículos...

Varias noticias

Por resultar autores del delito de expendición de billetes del Banco falsos, han sido detenidos por la guardia civil en Monóvar, José García Rico y Antonio Rico Pastor.

El señor alcalde ha pasado atento oficio dando las más expresivas gracias a todos los señores que han contribuido, para dar mayor brillantez a los Juegos florales.

Se ha concedido la pensión anual de 182.50 pesetas a los padres del soldado fallecido en Cuba José Castelló García residentes en Villajoyosa, que les será abonados por la Delegación de Hacienda de esta provincia...

Comunican desde Villena que en la corrida celebrada el domingo último en aquella plaza, nuestro paisano el valiente novillero Manuel Guerra, alcanzó una verdadera ovación en la muerte de su toro, así como al poner un magnífico par al quiebro, en el cuarto de la tarde.

Procedente del término de los montes de Castilla, donde ha pasado una corta temporada llegó ayer a su posesión de Abril, nuestro amigo el Senador del Reino, D. Rafael Beltrán, acompañado de su distinguida señora.

Como cada año viene siendo más frecuentada nuestra hermosa playa en la estación veraniega, ha sido tanto el exceso de forasteros, que a la tan acreditada casa de D. José Sempere «La Última Moda», se le ha hecho imposible hacer la realización que de costumbre viene efectuando cada fin de temporada este comercio.

Hemos procurado enterarnos de dicho señor para poder poner al corriente a nuestros lectores acerca del día fijo que empieza la liquidación, y nos ha manifestado que no puede fijar el día, pero si se llevará a cabo una gran liquidación, que la dará a conocer muy pronto por medio de la prensa.

Durante los días 7 al 10 de los corrientes se celebrarán solemnes fiestas cívico religiosas en la vecina ciudad de Monóvar, en honor de su Excelencia patrona, nuestra señora de los Remedios.

De las ventas de tabaco realizadas en estos cuatro últimos meses, resulta una disminución en el consumo de labores superiores, según datos que publica la «Revista de Economía y Hacienda», para justificar que ha sido contraproducente la elevación de los precios de tabacos.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA. Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas. agua de SELTZGA. Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15. Servicio á domicilio.

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES. Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país. Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolillo.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA. Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía. El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, x tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de Droguería general...

ULTIMA HORA. Junta círculo mercantil tratarse reorganización Unión Nacional.—Peste progresista Glasgow.—Gobierno chino muéstrase intransigente negociaciones paz.—La escuadrilla Real zarpará mañana del Ferrol. Llegará el viernes á Santander.—El general Azcárraga, se encuentra mejorado de su enfermedad.

Emperadores China no creyéndose seguros, han trasladado la corte á Tainan.—Romero Robledo hablará pronto en el círculo de su partido, marcando línea conducta.—Los tagalos rechazan amnistía ofrecidales yankees de acuerdo con Paterno, quieren la independencia.—Comunican de Berlín que en la estación de Hastifield hubo un choque de trenes resultando quince muertos y cuatro heridos.—Se dice que Minuto se cortará la coleta, después de la corrida de Zaragoza, que se verificará en 21 de Octubre próximo.

—Gracias, no tengo sed.—repuso el Maestro de Escuela con aire sombrío. —Mirad que no os ofrezco agua, sino vino puro. ¡Cuántos particulares quisieran beberlo tan bueno! Esta quinta es muy diferente de las demás. ¿Qué os parece de nuestra mesa? —Muy bueno.—respondió maquinalmente el banquero, cada vez más sumergido en sus meditaciones sinistras. —Pues la misma vida hacemos todos los días: trabajo y buena tajada, buena conciencia y buena cama; ahí tenéis nuestra vida en cuatro palabras: somos siete labradores, y, sin ánimo de alabarnos, hacemos el trabajo de catorce; pero, también, nos pagan como si fuésemos catorce. A los labradores, ciento cincuenta e cudos al año; á las lecheras, y á las mozas de servicio, setenta escudos; y además partimos entre todos el diezmo de lo que produce la quinta. Ya supondréis que no dejamos descansar un palmo de tierra, porque cuando más la hacemos producir, tanto más partimos. —De esa manera no debe enriquecerse mucho nuestro dueño.—dijo el Maestro. —¿Nuestro amo? ¡oh! nuestro amo no es como lo demás: tiene un modo de enriquecerse que nadie conoce sino él. —¿Qué quería decir?—preguntó el ciego desearo entrar en conversación para disipar los ne...

grós pensamientos que le perseguían;—según eso, vuestro amo es un hombre extraordinario. —Extraordinario en todo, amigo mío: y ya veis que la casualidad os trajo á esta aldea, que por estar tan apartada de la carretera quizá no os habríais reís á ver, no quiero que os vayáis sin saber quién es nuestro amo y lo que hace de esta quinta. Os lo diré en dos palabras, y en condición de que no contaréis á todo el mundo, y no os costará mucho trabajo, porque es una historia tan agradable al que la refiere como al que le escucha. —La oiré con mucho gusto.—contestó el Maestro. —Y no os pesará de oirla. Figuraos que un día nuestro amo se puso á discurrir y se dijo: «¿Cómo ramba! Es verdad que soy rico, pero como esto no me abre las ganas de comer, si diera de comer á los que no comen, aunque tienen ganas, y si hiciera comer mejor á los que no pueden comer, cuánto quierén... Pues señor, todo esto se puede hacer; manos á la obra! Y como quien no quiere la cosa, compró esta quinta, que por aquel tiempo no daba mucho de sí, si tenía más que de arados, esto me consta porque he nacido en Har. Nuestro amo aumentó las tierras, y la razón que go os la diré. Al frente del establecimiento colocó á una mujer excelente, y tan respetable como desgraciada, cuerdades muy recomendables para nuestro amo, y le dijo:

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoión á Vapours (ex-lignes Grosses.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina.

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará, egiamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.648
Total	56.028.648

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFUNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Esta casa será como la de Dios, que se abre á los buenos y se cierra á los malos; echaréis de ella á los mendigos perezosos, pero daréis la limosna del trabajo á los que tengan valor para merecerla; esta limosna, lejos de humillar al que la recibe, aprovecha al que la da, y el rico que no la da es indigno de ser rico.—Así dijo nuestro amo, pero aun hizo más de lo que dijo. Antiguamente había un camino directo de aquí á Ecouen que acortaba la distancia cerca de una legua; pero llegó á ponerse tan desnivelado, que apenas se podía andar por él, y era la muerte de los caballos y de los carros. Un escote entre todos los propietarios del país hubiera bastado para ponerlo en buen estado; pero no querían dar dinero. Viendo esto, nuestro amo, echó otra vez sus cuentas y se dijo:—El camino se hará; más como los que deberían contribuir no contribuyen, y como es una especie de camino de lujo, no será provechoso hasta pasado algún tiempo para los que tienen caballos y carruajes; pero lo será desde luego para los que no tienen más que dos brazos y ganas de trabajar, aunque no tienen trabajo. Por ejemplo, llega á la quinta un mozo sano y robusto, llama á la puerta y dice:—Tengo hambre, señores, y no tengo donde ganar el pan:—Si no es más que eso, muchacho, aquí tienes una buena sopa, un asadón y una pala; irás al camino de Ecouen donde harás cada día dos tocas de morillo, y cobrarás todas las noches

—¡Cuánto siento que no se halle aquí el médico!—prosiguió el tío Chatelán.—Pero puedo asegurarte que os curará, porque es tan caritativo como sabio en su profesión; cuando volvíis á París, haced que vuestro hijo os lleve á su casa, calle de las Viudas, número 17, y está seguro que no os rechazará. Aunque olvidéis el número, nada importa, porque hay pocos médicos en aquel sitio, y sobre todo médicos de su color; porque habéis de saber que el Sr. David, de quien os estoy hablando, es negro. El rostro del Maestro de Escuela se hallaba tan cubierto de cicatrices, que no pudo notarse su palidez. Sin embargo, estaba muy pálido; pues se le había helado la sangre en las venas al oír hablar primero de la casa de Rodolfo, y después de David; el doctor negro que por orden de Rodolfo le aplicó el horrible suplicio cuyas consecuencias sufría á cada momento. El tío Chatelán, sin observar su palidez, continuó: —Cuando os marchéis, amigo mío, daremos á vuestro hijo las señas de la casa. Es tan bueno el Sr. David, que nos agradecerá que le proporcionemos ocasión de favorecer á un desgraciado. Está siempre tan triste que dá compasión. Pero echemos un trago á su buena salud.

A los viajeros

Ferrocarriles.
Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'30 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—**CORREO**, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.
Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO**, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.
Correos.
Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.
Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.
Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.
Diigencias.
De Alcoy, salida, 1'30 tarde, regreso 9'15 mañana.
Id. de la Marina, salida, 1'30 tarde, regreso 9'15 mañana.